
 
 

VERBALE DI O.R.I.A. DEL 13 GENNAIO 2010 
 

DIPARTIMENTO DI DIAGNOSTICA PER 
IMMAGINI 

 
Presenti:  
Dr.ssa Francesca Zuelli Dr. Salvatore De Franco 
Dr.ssa Elisa Mazzini Sig.ra Maddalena Baraldi 
Dr.ssa Luisa Savoldi Dr.ssa Teresa Coppola 
Dr. Davide Nicoli Prof. Italo Portioli 
Dr. Gabriele Levrini Dr. Massimo Maggi 
Dr. Giulio Pioli Dr. Franco Nicoli 
Dr.ssa Maria Ravelli Dr.ssa Monica Guberti 
Dr.ssa Loredana Cerullo Dr.ssa Patrizia Copelli 
Dr.ssa Itala Rossi Dr. Pietro Messori 
Dr. Gian Maria Fantuzzi Sig. Luca Valcavi 
 
Avvio lavori h. 14,30 
 
 Il Dr. De Franco apre l’assemblea con l’esposizione dei primi lavori 

dell’anno del gruppo di O.R.I.A.; viene presentato il formato definitivo del 

calendario 2010 del Volontariato, che opera a supporto dell’ASMN, curato dal 

Dr. Bonadimani e la newsletter di O.R.I.A. pubblicata sulla Intranet curata dalla 

Sig.ra Nunziante. 

 Segue l’intervento del Dr. Messori, tecnico del Dipartimento Diagnostica 

per Immagini, in veste di coordinatore di un gruppo di associazioni di 

volontariato di cittadini disabili per patologie cerebrali. Illustra le molteplici 

attività di questi vari componenti come ad esempio l’associazione che si occupa 

dei bambini cerebrolesi, delle persone autistiche, dei ragazzi down, la ricerca 

sulle malattie neurogenetiche rare ma anche l’associazionismo sportivo per i 

disabili e, per le attività future, la creazione di un fondo sul “dopo di noi”  con le 

Istituzioni e gli Enti, i privati cittadini, le banche e gli istituti vari, le 

associazioni, le cooperative e i consorzi, le imprese private, ecc.. che sia di 
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supporto ai disabili in assenza dei familiari e, sempre per le attività future, la 

creazione a Reggio, di uno sportello informativo per i disabili e la costruzione di 

reti e partnership tra le varie organizzazioni europee che si occupano di 

disabilità. 

 Successivamente il Dr. Maggi presenta la parte di attività del 

Dipartimento riguardante la neuroradiologia con una interessantissima 

esposizione, attraverso una serie di slides molto particolareggiate, sugli 

aggiornamenti dell’impiego della TC perfusionale nell’ictus per la valutazione 

sempre più approfondita del danno ischemico. Evidenzia come un trattamento 

della lesione quanto più tempestivo possibile porta ad un recupero della stessa 

sempre più ampio con la conseguente riduzione, per il paziente, degli esiti 

invalidanti. 

  Sempre il Dr. Maggi prosegue esponendo le recenti metodiche 

endovascolari che si pongono in alternativa a trattamenti chirurgici invasivi per 

la cura dell’icuts cerebri, per la rimozione dei trombi e per le patologie 

malformative vascolari.   

Dopo l’intervento del Dr. Maggi ascoltiamo la Dr.ssa Mazzini e la Dr.ssa 

Coppola che parlano del master che hanno appena terminato e della tesi finale: 

“VERSO IL GOVERNO E LA PROMOZIONE DELLA RICERCA IN AVEN”. Lo 

scopo della tesi era di formulare una proposta organizzativa per la costruzione 

di una infrastruttura di sostegno alle attività di ricerca e innovazione a livello di 

Area Vasta, nel contesto dell’AVEN attraverso l’analisi di molteplici fattori fra i 

quali ad esempio l’analisi delle esperienze internazionali e nazionali e l’analisi 

dell’esistente in AVEN come lo stato di attuazione del governo della ricerca 

nelle singole realtà oppure esplorando il percepito, le opinioni e le aspettative 

dei componenti dei Collegi di Direzione di tutte le Aziende dell’area Vasta. 

Il Dr. De Franco riprende la parola per concludere comunicando che 

l’O.R.I.A. patrocina il Congresso congiunto della SIED (Società Italiana di 

Endoscopia Digestiva), la SIGE (Società Italiana di Gastroenterologia, la AIGO 

(Ass. Italiana Gastroenterologi ed Endoscopisti Digestivi Ospedalieri e la 

SIMEU (Società Italiana di Medicina d’Emergenza e Urgenza):“EMERGENZE E 

URGENZE ENDOSCOPICHE: PERCORSI INTEGRATI” che si terrà il 27 

febbraio presso l’Auditorium Malaguzzi. 

 

 2



 

Inoltre il Dr. De Franco comunica la pubblicazione sulla Intranet dei 

risultati dell’ultimo Sondaggio della ricerca che si è svolto nei mesi di ottobre e 

novembre. 

La riunione ha termine alle ore 16,15 con l’impegno di rivedersi il 10 

febbraio  con il Dipartimento Oncologico. 

           Il Redattore 

       Sig.ra Anna Paola Nunziante 
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